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Compte-rendu de la 83e réunion publique 

tenue le lundi 1er décembre 2008, 
de 19h00 à 20h35, au bureau du District scolaire 9, à Tracadie-Sheila 

 

 
 

PRÉSENCES  ABSENCES 
 

MEMBRES DU CONSEIL D'ÉDUCATION 
Josée Arseneau 

Marcel Basque 

Roger Boudreau 

Annie Chiasson-Doiron 

Line Collin 

Gilmond Larocque 

Gérard Robichaud 

Odette Robichaud 
 

  

Gilles Gagné 

Marc-Alphonse Leclair 

Rachel Savoie  (abs. motivée) 

 

PERSONNEL DU DISTRICT 9     
Claude Giroux, directeur général  

Gina Benoit St-Pierre, directrice des services administratifs et financiers  

Carole Raymond, directrice des ressources humaines 

Fernande Chouinard, directrice de l’éducation par intérim 

PUBLIC     
  Deux ( 2  ) membres  du public 

  

 

 

 
 

1. OUVERTURE DE LA RÉUNION  

La présidente ouvre la réunion à 19h00 et souligne la présence du sous-ministre de 

l’éducation, monsieur Roger Doucet.  

 

2. VÉRIFICATION DU QUORUM ET DES ABSENCES 

Une conseillère est absente et a motivé son absence.  Les deux conseillers absents 

n’ont pas fait part de leur intention.  

 

3. LECTURE ET ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 
 

01-12-432  Proposé par Gérard Robichaud et dûment appuyé de Roger 

Boudreau, il est résolu que l’ordre du jour soit accepté avec l’ajout des 4 points 

suivants :  5.2 – Lettre du Cercle familial de Néguac, 7.2 -Politique 3.5 Succession à la 
direction générale,  8.4 -Rapport d’activités annuelles  et 8.5 -Rencontre stratégique 
avec le MENB 
        Proposition adoptée à l'unanimité 
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83

e
 RÉUNION PUBLIQUE DU CONSEIL D’ÉDUCATION DU DISTRICT SCOLAIRE 9 DE LA PÉNINSULE ACADIENNE 

Le lundi 1
er

 décembre 2008, à 19h00, au bureau du District scolaire 9 
 

La réunion est précédée par un souper-rencontre CED/ sous-ministre de l’éducation. 
 

ORDRE DU JOUR 
 
 

 

19h00 1. Ouverture de la réunion 

 

 2. Vérification du quorum et des absences 

  

 3. Adoption de l’ordre du jour 

 

 4. Adoption du compte-rendu de la réunion du 3 novembre 2008  

 

 5. Correspondance 

5.1  Lettre en provenance de monsieur Roger Doucet (10 nov. 2008 – plan budgétaire)  

5.2  Lettre du Cercle familial de Néguac 

 6. Rapports  

6.1  Rapport de la direction générale 

6.2  Rapport de la présidente 

 

 7. Politiques à réviser 

7.1  Politique 3.2 – Relation avec la clientèle 

7.2  Politique 3.5 – Succession à la direction générale 

 

PAUSE-SANTÉ                                       
 8. Affaires nouvelles 

8.1  Sommet sur l’éducation (5, 6 et 7 décembre 2008) 

8.2  Conférence 2009 « Atlantic School Board’s Conference » (29-31 janvier 2009) 

8.3  Prise de photos des nouveaux membres élus – Site web du District  

8.4  Rapport d’activités annuelles 

8.5  Rencontre stratégique avec le MENB 

 9. Informations diverses 
(Diverses publications dont : Moisson d’art et le conte : la magie s’installe;  Qui accueillera les Jeux de l’Acadie en 2010?; Début du 

hockey féminin scolaire   Don au Fonds d’aide aux élèves;  Élection au Conseil consultatif de jeunes de la Péninsule acadienne;  L’Envolée 

disqualifiée pour avoir fait jouer une fille de 4e année;  Saint-Jean accueillera les Jeux de l’Acadie 2010;  Un souffle nouveau pour de jeunes 

entrepreneurs;  Jeux de l’Acadie, Saint-Jean enchantée;  Soirée émotive pour les Vikings;  La Société des Jeux de l’Acadie s’explique;  Gain 
facile des Vikings (EME);  Visages de l’excellence dans l’enseignement;  L’importance de trouver des solutions !; Valorisation des parents ;   

Allier pédagogie et technologie; Pour une éducation de qualité;  Maxime Mallet, une douée du badminton;  Les résultats tant attendus 

(Éditorial);  Sports – La palme à L’Envolée;  Lamèque/Ste-Marie a dominé;  Le titre à l’école Le Tremplin;  Le titre va aux Rebelles de 
L’ÉSN;  Les panthères sont les meilleures;  La dualité ou les dualités (111);  Généreuse Kathy Reichs;  Tracadie-Sheila se dotera d’une 

politique culturelle;  La Villa des Amis au sommet;  Une bourse en mémoire de Patrice Chiasson.)     

 10. Questions des membres du Conseil d'éducation 

 11. Parole au public 

 12. Levée de la réunion 
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4. LECTURE ET ADOPTION DU COMPTE-RENDU DE LA RÉUNION DU 3 NOVEMBRE 2008 

 
 

01-12-433  Proposé par Line Collin et dûment appuyé de Josée Arseneau, il est 

résolu d’adopter le procès-verbal du 3 novembre 2008 tel que présenté. 
 

        Proposition adoptée à l’unanimité 

 

 

5. CORRESPONDANCE 

 

5.1  Copie de la lettre de monsieur Roger Doucet, sous-ministre de l’éducation, faisant 

référence à la lettre accompagnant la présentation du plan budgétaire équilibré du 

District est remise à chaque membre du Conseil.   Selon l’article 50.2 de la Loi sur 

l’éducation et la politique ministérielle 101, les districts ne sont pas autorisés d’accuser un 

déficit.  Le sous-ministre demande de continuer de surveiller le budget et, dans le cas 

échéant, de prendre les mesures nécessaires pour le boucler.   

 

5.2  Le conseiller Gérard Robichaud remet une lettre signée de mesdames Jeanne-D’Arc 

Doucet et Gaëtanne Robichaud-MacKnight du Cercle familial de Néguac, organisme à but 

non lucratif, sollicitant l’appui du District scolaire à une proposition de projet pour un 

centre de développement  de la petite enfance au Centre scolaire La Fontaine de Néguac.   

Monsieur Robichaud ajoute qu’une soumission pour un tel projet doit être faite auprès du 

gouvernement au plus tard le 18 décembre 2008 et que c’est une exigence d’y joindre une 

lettre d’appui. 
 

Le sous-ministre, monsieur Roger Doucet, informe que le gouvernement du Nouveau-

Brunswick accordera 4 projets pilotes dans la province pour les 3 prochaines années.    Le 

gouvernement veut mettre des projets à l’essai où on intègre un centre de la petite 

enfance à l’intérieur d’une école.   
 

La présidente informe les membres que la conseillère Josée Arseneau, qui travaille au 

Centre de ressources familiales de la petite enfance de la Péninsule acadienne, lui a fait 

part qu’elle ferait, elle aussi, une demande de projet semblable. 

 

01-12-434   Proposé par Roger Boudreau et appuyé de Gérard Robichaud, il est 

résolu que le District scolaire fasse parvenir une lettre d’appui de projet à madame 

Jeanne-D’arc Doucet, directrice du Cercle familial, avec copie à madame Gaëtanne 

MacKnight, coordonnatrice de programmes.  Sur demande, une lettre d’appui de 

projet sera également remise à madame Josée Arseneau, directrice du Centre de 

ressources familiales de la petite enfance de la Péninsule acadienne (CBPA Inc.).      

 

        Proposition adoptée à l’unanimité 
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6. RAPPORTS 

 

6.1  Rapport de la direction générale 

 

Monsieur Claude Giroux, directeur général, remet un rapport aux membres du Conseil 

d’éducation voulant les informer de divers sujets. 

 

Il participera à une rencontre le 10 décembre prochain, à Ottawa, pour la collaboration 

des provinces maritimes avec le CFORP.    

 

Toujours à titre informatif, il avise les membres du Conseil que les travaux à l’école 

Marie-Esther assurant la sécurité dans les cours d’ateliers sont maintenant terminés.  Le 

coût de ces travaux s’élève à 10 000$.  

 

Monsieur Giroux fait part du rapport suite au sondage effectué auprès des employés de 

la partie I dans les écoles et au bureau du District.  Il avise que la directrice des 

ressources humaines, madame Carole Raymond, y reviendrait plus en détails à la prochaine 

réunion du comité de travail du Conseil.  Toutefois, Monsieur Giroux énumère les points 

déjà étudiés et la manière dont  ils ont été traités.   

 

Un projet, de plus ou moins 20 000$, a été accordé à partir du fonds d’innovation en 

apprentissage pour un poste d’appariteur de sciences pour l’année scolaire 2009-2010. 

 

Le congrès du regroupement national des directions générales et des directions de 

l’éducation (RNDGDE) aura lieu à Tracadie–Sheila  en juillet 2008. 

 

La réunion mixte provinciale aura également lieu dans notre région en juin prochain 

(DG/DE/DRH/DSAF/MENB). 

 

Suite à une entente mutuelle, il fait part de la réaffectation d’une employée à compter du 

10 novembre jusqu’au 30 juin 2009.  

 

En date d’aujourd’hui, le nombre d’inscriptions en maternelle pour septembre prochain est 

de 346, soit une diminution de plus ou moins 9%  comparativement à cette année. 

 

Pour répondre aux questions des membres du CED reliées aux drogues dans les écoles, un 

rapport est remis aux membres leur expliquant la situation actuelle dans chaque école du 

District, les moyens de préventions offerts, les interventions faites lorsqu’il y a 

problèmes ou encore celles mises en place au cas où un problème surgirait.   

 

Le directeur général dit avoir discuté avec les directions d’école, du sujet des 150 
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minutes d’activités et/ou d’éducation physique lors de la rencontre du 18 novembre 

dernier.  Le dossier, selon lui, chemine.  

 

Monsieur Giroux remet  un tableau représentant les présences aux quatre (4) formations 

données aux membres des CPAÉ et un sommaire des résultats des fiches d’appréciation.    

 

En terminant, le directeur général remercie le Conseil d’éducation pour l’accueil fait à la 

récipiendaire du Prix d’excellence en enseignement et des enseignants mis en nomination 

lors du souper-rencontre avec ceux-ci. 

 

6.2  Rapport de la présidente 

Madame Odette Robichaud fait un rapport des activités auxquelles elle a participé durant 

les dernières semaines. 

-  Participation au Forum provincial  

-  Cérémonie de remise du Prix d’excellence en enseignement à Moncton 

-  Formation des membres des CPAÉ – région de Shippagan 

-  Déjeuner-rencontre avec les députés-ministres Carmel Robichaud, Hédard Albert 

 et Denis Landry 

-  Congrès et AGA de la FCENB, à Shédiac 

-  FJFNB  Discussion intéressante avec l’élève Maggie Rousselle 

-  Table de concertation sur l’inclusion scolaire  

-  Souper-rencontre avec la récipiendaire du Prix d’excellence en enseignement, les 

 nominés, le CED et la direction générale du District 

-  Rencontre avec le comité consultatif sur l’école francophone et le commissaire  

 Gino LeBlanc (dernière rencontre avant la tenue du Sommet de la CEF) 
 

 

 

7. POLITIQUES À RÉVISER 

7.1 Politique 3.2  -  Relations avec la clientèle 

Un rapport a été présenté aux membres du Comité de plaintes par la directrice des 

ressources humaines, madame Carole Raymond.  Le comité est d’accord que la politique a 

été suivie.  Le comité de  plaintes a toutefois trois (3) recommandations à faire.  Madame 

Line Collin rédigera les recommandations faites par le comité de fonctionnement et les 

fera parvenir à Elsie.  La politique 3.2 sera donc révisée à la réunion publique du 5 janvier 

2009 suite à la rédaction de ces recommandations.    
 

77..22    PPoolliittiiqquuee  33..55    --  SSuucccceessssiioonn  àà  llaa  ddiirreeccttiioonn  ggéénnéérraallee  

LLaa  pprrééssiiddeennttee  ddiitt  aavvooiirr  rreeççuu  llaa  lleettttrree  dduu  ddiirreecctteeuurr  ggéénnéérraall  rrééppoonnddaanntt  aaddééqquuaatteemmeenntt  àà  llaa  

ppoolliittiiqquuee  33..55--SSuucccceessssiioonn  àà  llaa  ddiirreeccttiioonn  ggéénnéérraallee..      
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8. AFFAIRES NOUVELLES 

8.1 Sommet sur l’éducation  ( 5-7 décembre 2008) 

 

0011-12-435  Proposé par Gérard Robichaud et appuyé de Gilmond Larocque, il 

est résolu que Josée Arseneau soit mandatée pour participer au Sommet de la 

Commission sur l’école francophone. 

        Proposition adoptée à l’unanimité 

 

8.2  Conférence 2009 -Altantic School Board 
 

0011-12-436  Proposé par  Gérard Robichaud et appuyé de Roger Boudreau, il 

est résolu que 2 conseillers plus la présidente soient mandatés pour assister à la 

Conférence 2009 qui aura lieu à Terre-neuve du 29 au 31 janvier prochain.    

          

        Proposition adoptée à l’unanimité 

 

La conseillère Line Collin et le conseiller Roger Boudreau ont un intérêt pour y 

participer. 

 

 

8.3  Prise de photos des nouveaux membres du CED pour placer sur le site 

Elsie remettra les coordonnées du photographe suggéré aux conseillers concernés et 

chacun sera responsable de faire son rendez-vous. 

 

8.4  Rapport d’activités annuelles 

La présidente remet une liste des activités auxquelles elle prévoit participer cette 

année : 

-  Forums provinciaux – avril et novembre 

-  2 rencontres des présidences 

-  2 rencontres DG et présidences pour préparer Forums 

-  4 réunions du CA de la FCÉNB 

-  1 congrès annuel FCÉNB  (automne) 

-  1 congrès annuel FNCSF (octobre) 

-  1 congrès « Atlantic School Board »  (janvier) 

-  Comité consultatif provincial sur l’inclusion scolaire 

-  Comité consultatif provincial sur l’éducation francophone 

-  Comité consultatif provincial sur la petite enfance  

-  Autres congrès, s’il y a lieu (ACELF, etc.) 

-  Formations aux membres des CPAÉ du District 

-  Consultations publiques 
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8.5  Rencontre stratégique avec le MENB 

Le sous-ministre, Roger Doucet, a été invité  pour qu’il puisse évaluer le fonctionnement 

de notre Conseil.  Il a été discuté entre monsieur Doucet et le Conseil d’éducation 

d’identifier une personne pour accompagner le Conseil pour les 6 prochains mois.  Il a 

été souligné l’importance de travailler étroitement auprès du MENB,  et Monsieur 

Doucet a partagé son intérêt pour développer des rencontres stratégiques, comme par 

exemple,  2 fois/année, soit le matin, en un premier temps, avec la direction générale et 

l’équipe de soutien et s’asseoir avec son personnel pour ensuite tenir des discussions 

avec les directions d’école et terminer en soirée avec le Conseil d’éducation.   

 

Une discussion a été tenue sur la façon de présenter le budget.  Le Conseil s’entend sur 

le fait que le budget devrait être remis en personne, que le Conseil devrait discuter du 

suivi des dossiers avec la gouverne plutôt que de juste avoir des réunions mixtes et de 

faire des rencontres entre districts.     

La présidente avise le sous-ministre et la direction générale, s’ils souhaitent de faire le 

lien avec le CED en soirée après leurs rencontres, de l’aviser dès que les dates seront 

connues.  Il pourrait y avoir discussion pour savoir où on en est, les grand défis du 

Conseil, les suivis stratégiques liés au District.  La présidente dit trouver bien de voir 

que les gens du ministère de l’Éducation se déplacent. 

 

Le comité de fonctionnement se réunira le mardi 16 décembre 2008 pour réviser les 

politiques 3,8 et 2.6 afin de les soumettre au Comité de travail par la suite. 

 

9. INFORMATIONS DIVERSES 

Une copie de diverses publications récentes est remise aux membres à titre 

d’information. 

 

10. QUESTIONS DES MEMBRES DU CONSEIL D’ÉDUCATION 

10.1  Le conseiller Gérard Robichaud tient à remercier madame Gina Benoit St-Pierre 

pour le rapport fait lors de la rencontre avec les députés-ministres.  Ce rapport était 

très détaillé et il a été présenté de façon très professionnelle.    

 

10.2  Un conseiller s’informe à savoir s’il peut y avoir un mouvement au lieu d’un 

renouvellement lorsqu’un mandat d’une direction d’école est échu.  La présidente lui dit 

que c’est une possibilité.     

 

10.3  Une conseillère dit avoir participé à la formation des membres du CPAÉ dans la 

région de Caraquet.  Selon elle, ce fut une très belle présentation et il y avait un bon 

nombre de participants.  Selon elle, une telle formation devrait être faite à chaque 
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année.    L’exercice avec la Loi scolaire, c’était très bien.   

 

10.4  Comité sur la réflexion sur l’école de demain 

Il semble difficile pour les membres du comité « Réflexion sur l’école de demain » de se 

réunir.    Ce point sera apporté à la réunion du 16 décembre 2008. 

 

10.5  Monsieur Gérard Robichaud dit avoir participé à la formation des membres du 

CPAÉ dans la région de Néguac, et selon lui, c’était très bien aussi.   

 

11. PAROLE AU PUBLIC 

 

11.1  Un membre du public veut savoir si les interventions faites en littératie et 

numératie dans les dernières années laissent voir des résultats.   

L’autre point qui lui tient à coeur est toujours l’activité physique (150 minutes).  Il invite 

monsieur Roger Doucet à venir le rencontrer.  Il invite également madame Odette 

Robichaud et monsieur Claude Giroux de se joindre à eux pour cette rencontre.  Il 

aimerait bien les rencontrer avant Noël dans une école.   Si c’est l’argent qui manque, il 

dit pouvoir aller en chercher de l’argent.    

 

Un autre point : il dit avoir assisté à la session d’information de la GRC qui s’est déroulée 

à l’école W.-A.-Losier.  Selon lui, il serait bon que cette session se fasse en début 

septembre, lorsque les parents entrent avec les élèves de la 9e année.    

 

11.2  Un membre du public désire féliciter le CED pour son travail.  Il dit être conscient 

des défis à relever étant un ancien directeur d’école.  Selon lui, il est important de se 

rappeler de retourner à la base.  Il mentionne l’importance d’encourager l’enseignant et 

l’enseignante et toutes les personnes qui travaillent avec les jeunes tous les jours.  Il 

espère que le système reste humain.   Il trouve dommage que des enseignants tombent. 

 

La présidente remercie les membres du public et invite monsieur Roger Doucet, le sous-

ministre de l’éducation, à dire le mot de la fin.   Monsieur Doucet remercie le Conseil de 

l’invitation.  Selon lui, il est important avant tout de se rencontrer, de se parler et de 

prendre conscience de ce qu’on fait.  Il dit être conscient des défis.  Il félicite le 

Conseil.  Il est d’accord qu’il faut prendre le temps de célébrer les succès locaux.     Il 

fait mention que lorsqu’il retourne dans ses souvenirs, il dit se souvenir très bien de ce 

qui se passait dans la salle de classe, mais par contre du DG, du ministre de l’Éducation 

ou autre personne du ministère, il n'en retient aucune souvenance.  Tout ceci pour dire 

l’importance d’une commission sur l’école francophone dans le but de construire ensemble 

une école francophone de qualité dans chacune des communautés.   
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12. LEVÉE DE LA RÉUNION 

 

La réunion se termine à 20h35.  

 

 
 

 

_________________________   ____________________________  

Odette Robichaud, présidente    Claude Giroux, secrétaire du Conseil 


